

自然の家だより

平成26年
3月13日

岐阜市少年自然の家（公益財団法人岐阜市教育文化振興事業団） 岐阜市山県北野2081番地
Tel 058-229-2888 Fax 058-229-2933 Email: gishizen@he.mirai.ne.jp URL: http://www.mirai.ne.jp/~gishizen/

3月も半ばになり、気温も少しずつ上がってきました。これからは、多くの植物が花を咲かせる暖かい季節の始まりです。

岐阜ファミリーパーク内に植えられている梅の花も、ほぼ満開です。梅は、春になると花の中でもっとも早く咲くことから、「百花の魁」とも言われています。

今回のたよりは、そんな梅に関するお話をします。



岐阜ファミリーパーク内にある梅の様子(3月12日撮影)

梅の種類

梅にはとてもたくさんの種類があります。岐阜市の梅林公園（梅林南町）は、およそ50種類1300本もの梅があることで有名です。

梅の種類を大きく分けると、右の表の通りです。花ウメは名前のおり観賞用の花のことで、花びらの色や形、枝の付き方などでさらに3つに分類されます。実ウメは、みなさんのお弁当などに入っている梅干しや、梅酒などに利用される梅のことです。

日本の梅の分類とおもな特徴

花ウメ	野梅系	枝は細く花や葉が小さい
	紅梅系	枝の断面の色が紅色
	豊後系	淡紅色の花が多い
実ウメ	野梅系と豊後系の中から、良質な実を付けるものを果樹として分類	

※分類方法には諸説ありますが、ここでは花ウメを3系に分類しています。

★★こんな面白い種類があるよ★★



品種名：輪違い（りんちがい） 分類：花ウメ 野梅系

通常、梅の木は赤（紅）や白など、ひとつの色の花しか咲かせませんが、「輪違い」は、ひとつの木に赤（紅）や白、絞り（ピンク）などの花が入り乱れて咲く、ちょっと変わった品種です。別名：思いのまま

梅の開花宣言

春になるとテレビや新聞で、「梅の開花宣言」という言葉を良く耳にしますが、どのように決められているか、皆さん知っていますか？この地方では、梅林公園にある「白梅」を梅の標準木と定めていて、岐阜地方気象台の職員が、花が咲いたことを確認して梅の開花を発表しています。みなさんの家の近くの公園や学校の梅の様子はどうでしょうか。